



B2.9 Chômage

- ☐ Effectuer les démarches administratives liées au chômage
- ☐ Indemnités de chômage et aides financières dans le pays d'accueil

L'allocation chômage (Une)	(Unemployment benefit)	La suspension des droits	(Suspension of benefits)
Les aides sociales	(Social assistance)	La démarche	(Procedure / administrative step)
Le dossier administratif	(Administrative file)	La démission	(Resignation)
Le justificatif de ressources	(Proof of income)	Démissionner	(To resign)
La situation de précarité	(Precarious situation)	Donner sa démission	(To hand in one's resignation)
La convocation à un entretien	(Invitation to an interview)	Résilier un contrat	(To terminate a contract)
La recherche d'emploi	(Job search)	Déclencher une grève	(To trigger/launch a strike)
La formation professionnelle	(Vocational training)	Faire la grève	(To go on strike)
La réinsertion professionnelle	(Professional reintegration)	Mettre à jour son dossier	(To update one's file)
L'indemnisation	(Compensation / benefits)		

1. Scan the QR code to watch the video, or read the text. (QR: Audio)

En France, le **taux de chômage** dépasse désormais huit pour cent, un niveau inédit depuis cinq ans. Cette hausse s'explique par les difficultés des **entreprises** et par l'impact de la **crise économique** internationale sur plusieurs secteurs. Au premier trimestre deux mille vingt-six, deux virgule six millions de personnes sont sans emploi, y compris des inscrits automatiques à **France Travail**. Dans certains cas, ces inscriptions sont *tout* de suite comptabilisées dans les **statistiques**.



In France, the **unemployment rate** now exceeds eight percent, a level not seen in five years. This increase is explained by the difficulties faced by **companies** and by the impact of the international **economic crisis** on several sectors. In the first quarter of two thousand and twenty-six, two point six million people are without a job, including people automatically registered with **France Travail**. In some cases, these registrations are counted immediately in the **statistics**.

1. Quels éléments sont cités comme causes de l'augmentation du chômage ?
 - a. Une hausse du RSA et un vieillissement rapide de la population active
 - b. Des difficultés des entreprises, un contexte international tendu et la loi pour le plein emploi
 - c. Une réduction du temps de travail et une augmentation des salaires
 - d. Une reprise économique et une baisse des inscriptions à France Travail

2. Quelle population sert de base pour le calcul du taux de chômage mentionné ?
- a. Les personnes travaillant dans le secteur public
 - b. La population active
 - c. L'ensemble des habitants, y compris les retraités
 - d. Uniquement les bénéficiaires du RSA

1-b 2-b

2. Grammar: Adverb tout: tout, toute, toutes

The adverb tout means “completely / entirely” and sometimes changes form:
tout propre, toute prête, toutes seules.



1. Invariable before an adverb, a preposition, or in certain expressions: Il habite tout à côté de chez moi.
2. Invariable before a masculine adjective: Le salon est tout propre mais les meubles sont tout sales.
3. Agrees with a feminine adjective that begins with a consonant or an aspirated “h”: La cuisine est toute sale mais les chambres sont toutes propres.

Invariable	Un dossier tout prêt. <i>(A file that is completely ready.)</i>
	Il répond à tout tranquillement. <i>(He answers everything calmly.)</i>
	Le bureau est tout à côté. <i>(The office is right next door.)</i>
Accord obligatoire <i>(Agreement required)</i>	Une démarche toute simple. <i>(A very simple procedure.)</i>
	Des démarches toutes simples. <i>(Very simple procedures.)</i>
	La candidate est toute honteuse. <i>(The applicant is very embarrassed.)</i>
Accord possible <i>(Agreement possible)</i>	Elle est tout étonnée. <i>(She is quite surprised.)</i>
	Elle est toute étonnée. <i>(She is quite surprised.)</i>
	Elle est tout heureuse. <i>(She is very happy.)</i>

It can remain invariable or agree when the feminine adjective begins with a vowel or a silent “h”: Elle a semblé tout étonnée ; Elle est tout heureuse.

1. Pour éviter une suspension des droits, mettez votre dossier à jour _____ de suite sur votre espace personnel. *(To avoid a suspension of your rights, update your file right away in your personal space.)*
 - a. tout
 - b. tous
 - c. toutes
 - d. toute
2. J'ai envoyé une demande _____ complète, avec les justificatifs de ressources et l'attestation de fin de contrat. *(I sent a fully complete application, with proof of income and the end-of-contract certificate.)*
 - a. tous
 - b. toute
 - c. tout
 - d. toutes

1. tout 2. toute

Rewrite the phrases (QR: AI+)

1. La candidate était tout motivée pour l'entretien, malgré le stress.

(The candidate was quite motivated for the interview, despite the stress.)

2. Les pièces étaient tout sales après le déménagement.

(The rooms were quite dirty after the move.)

3. Mon collègue a répondu tout calmement aux critiques du client.

(My colleague responded quite calmly to the client's criticisms.)

1. La candidate était toute motivée pour l'entretien, malgré le stress. **2.** Les pièces étaient toutes sales après le déménagement. **3.** Mon collègue a répondu tout calmement aux critiques du client.

Correct the error

1. Le dossier est toute complet, je l'envoie aujourd'hui.

The file is all complete, I'm sending it today.

2. La demande est tout prête pour France Travail.

The application is all ready for France Travail.

1. Le dossier est tout complet, je l'envoie aujourd'hui. **2.** La demande est toute prête pour France Travail.

3.Exercises

1. Match each word with its definition.



- | | |
|------------------------------|--|
| a. l'allocation chômage | 1. Ensemble de documents tout prêts à fournir pour une démarche officielle. |
| b. le dossier administratif | 2. Aide financière versée aux personnes inscrites comme demandeurs d'emploi. |
| c. la situation de précarité | 3. État de vulnérabilité financière où l'on manque de ressources stables. |

a-2 b-1 c-3

2. France Travail - Updating a file and compensation (QR: Audio)



Fill in the gaps: recherche d'emploi, mise à jour, convocation à un entretien, suspension des droits, justificatif de ressources, dossier, résilié, indemnisation

France Travail rappelle aux demandeurs d'emploi que la (1) _____ mensuelle du (2) _____ reste obligatoire, même en cas de formation professionnelle ou de mission courte. En l'absence de déclaration, une (3) _____ peut être décidée et retarder l' (4) _____. Pour sécuriser le versement, préparez votre (5) _____ et conservez tout document lié à une fin de contrat ou à une démission.

En cas de contrôle, vous pouvez recevoir une (6) _____. Le conseiller vérifie la (7) _____, l'avancement du dossier administratif et, si besoin, propose des aides sociales adaptées pour éviter une situation de précarité. Les personnes ayant (8) _____ un contrat sont invitées à expliquer leurs démarches et à fournir les pièces demandées dans les délais.

France Travail reminds jobseekers that the monthly update of their file remains mandatory, even in the event of vocational training or a short assignment. In the absence of a declaration, a suspension of rights may be decided and delay compensation. To secure payment, prepare your proof of income and keep any document related to an end of contract or a resignation.

In the event of a check, you may receive a summons to an interview. The advisor verifies the job search, the progress of the administrative file and, if necessary, offers suitable social assistance to avoid a situation of hardship. People who have terminated a contract are invited to explain the steps they have taken and to provide the requested documents within the deadlines.

(1) mise à jour, (2) dossier, (3) suspension des droits, (4) indemnisation, (5) justificatif de ressources, (6) convocation à un entretien, (7) recherche d'emploi, (8) résilié

1. Quelles actions concrètes une personne inscrite à France Travail doit-elle entreprendre pour éviter une suspension des droits et quels documents doit-elle préparer ou conserver ?

3. Listen to the audio fragment and choose the correct answer. (QR: Audio)

1. Elle a déjà commencé des démarches auprès de France Travail après avoir quitté son emploi.
2. On lui a garanti qu'elle toucherait automatiquement l'allocation chômage à cause de sa démission.
3. Son prochain entretien servira notamment à actualiser son dossier et à discuter d'une formation.

True False

☐	☐
☐	☐
☐	☐



1-V 2-X 3-V

4. Choose the correct solution

1. Après plusieurs mois de précarité, je _____ pour suivre une formation professionnelle financée par la région.
(After several months of precariousness, I resign to pursue a vocational training program funded by the region.)

a. démissionne	b. démissionner	c. démissionnais
	d. démissionnes	
2. Si vous _____ sans justificatif de ressources, Pôle emploi peut suspendre vos droits à l'indemnisation.
(If you resign without proof of financial resources, Pôle emploi may suspend your entitlement to unemployment benefits.)

a. démissionnez	b. démissionnez-vous	c. démissionnes
	d. démissionner	
3. Pour résilier le contrat, nous _____ une lettre recommandée et nous mettons à jour le dossier administratif.
(To terminate the contract, we send a registered letter and we update the administrative file.)

a. envoyer	b. envoient	c. envoyez	d. envoyons
------------	-------------	------------	-------------

1. démissionne 2. démissionnez 3. envoyons

5. Roleplay - dialogues (QR: Audio)



Entretien France Travail après démission

- | | |
|--|---|
| Conseillère | Bonjour monsieur Martin, je vous appelle au sujet de votre convocation à l'entretien de demain : comme vous avez donné votre démission, nous devons vérifier votre situation avant toute indemnisation. |
| France Travail (Mme Leroy): | <i>(Hello Mr Martin, I'm calling you about your appointment for tomorrow's interview: since you resigned, we need to verify your situation before any compensation is paid.)</i> |
| Demandeur d'emploi (M. Martin): | Bonjour madame Leroy. J'ai effectivement démissionné pour suivre ma compagne à Lyon ; je recherche un emploi depuis deux semaines et j'ai commencé à regarder des formations professionnelles. |
| | <i>(Hello Ms Leroy. I did resign to follow my partner to Lyon; I have been looking for a job for two weeks and I have started looking into vocational training.)</i> |

- Conseillère France Travail (Mme Leroy):** *D'accord, dans ce cas apportez votre dossier administratif complet : pièce d'identité, attestation employeur, RIB et un justificatif de ressources, sinon nous ne pourrions pas étudier vos aides sociales.*
(All right, in that case bring your complete administrative file: ID, employer certificate, bank details (RIB) and proof of income, otherwise we won't be able to review your social benefits.)
- Demandeur d'emploi (M. Martin):** *Je peux envoyer les documents ce soir via mon espace en ligne, et je mettrai à jour mon dossier si ma situation change ; je veux éviter une suspension des droits en cas d'oubli.*
(I can send the documents tonight via my online account, and I will update my file if my situation changes; I want to avoid a suspension of my entitlements in case I forget something.)
- Conseillère France Travail (Mme Leroy):** *Très bien, et demain nous parlerons aussi de réinsertion professionnelle : offres ciblées, délais, et éventuellement d'une aide financière pendant la période de précarité.*
(Very good, and tomorrow we will also talk about professional reintegration: targeted offers, timelines, and possibly financial assistance during the period of hardship.)

1. Pourquoi Mme Leroy insiste-t-elle sur la démission et le justificatif de ressources ?
-

6. Speaking: translate and respond (QR: AI+)

Tout d'abord, je ferais la démarche de... / Pour compléter mon dossier administratif, je fournirais... / En attendant l'indemnisation, je pourrais...



1. Vous venez de perdre votre emploi en France - quelles démarches administratives entreprenez-vous en priorité pour obtenir l'allocation chômage, et quels justificatifs préparez-vous ?
-
2. Quelles stratégies pratiques mettriez-vous en place pour éviter la précarité pendant une période de chômage (aides sociales, formation professionnelle, recherche d'emploi) ?
-

7. Writing: Email (QR: AI+)

Objet : Convocation à un entretien - mise à jour de votre dossier

Bonjour Mme Diop,

Suite à votre actualisation, je vous confirme votre **convocation à un entretien** le mardi 16 juillet à 10h30, à l'agence France Travail Paris 11.

Pour finaliser votre **dossier administratif** et vérifier votre **indemnisation**, merci d'envoyer avant vendredi :

- un **justificatif de ressources** (3 derniers relevés bancaires ou attestation de paiement)
- votre attestation employeur et, le cas échéant, la lettre de **démission**

Sans ces éléments, une **suspension des droits** peut être envisagée.

Cordialement,
Camille Renaud
Conseillère France Travail



Write an appropriate response: *Je vous confirme que je serai bien présent(e) à l'entretien du... / Pourriez-vous préciser si un document alternatif est accepté ? / Mon dossier est tout prêt, il me manque seulement...*

Important verbs	Démissionner (to resign)	Résilier (to cancel)
	Present	Present
je/j'	démissionne	résilie
tu	démissionnes	résilies
il/elle/on	démissionne	résilie
nous	démissionnons	résilions
vous	démissionnez	résiliez
ils/elles	démissionnent	résilient